



Respaldarla es acabar con el dispendio de una clase política acostumbrada a vivir del pueblo

Este domingo en las calles de México se echó a andar una nueva estrategia discursiva que se construye a partir de la desinformación y se sintetiza en la frase "El INE no se toca". De manera tajante habla de una supuesta destrucción del instituto, cuando en realidad se apuesta por su fortalecimiento.

La reforma propuesta por el Presidente busca lograr vivir en un estado de austeridad republicana en todas las instituciones públicas. La organización de elecciones, desafortunadamente, fue usada por años para conformar una *burocracia dorada* que se niega a perder sus privilegios.

Entre las propuestas más importantes se encuentra el fortalecimiento de la autoridad electoral, a través de la creación del Instituto Nacional Electoral y de Consultas, en el cual, además llevar a cabo elecciones, escuchará a las y los mexicanos a través de la consulta para lograr que el pueblo verdaderamente decida el futuro. También se detalla que se absorberán los organismos públicos electorales en cada estado y la cantidad de consejeros electora-



REFORMA ELECTORAL: LA ESPERANZA DE LA DEMOCRACIA

JOSÉ NARRO CÉSPEDES
COLABORADOR
@NARROJOSE

les disminuirá de 11 a siete, que serán elegidos por voto popular.

Adicionalmente, plantea eliminar el financiamiento para actividades ordinarias a partidos y la implementación del voto electrónico para acortar tiempos en el cómputo electoral y aumentar la participación ciudadana.

Propone eliminar las diputaciones plurinominales y la reducción de legisladores, pasando la Cámara de Diputados a 300, y el Senado, a 96.

Diversos estudios señalan que su aprobación traerá un ahorro de 14 mil 741 millones de pesos. De acuerdo al análisis Modelos de financiamiento de los partidos políticos en México y América Latina, de la Subdirección de Análisis Económico de la Cámara de Diputados, esto resulta de la diferencia entre lo que el Estado dejará de gastar en actividades ordinarias de los partidos y la reducción en el presupuesto para campañas de 2024 y 2027.

El mismo estudio refiere que

México es el país que más dinero público otorga a partidos políticos. En 2021, fueron 239 millones de dólares. Lo anterior, ubica a nuestro país como la nación que más recursos públicos destina a partidos, muy por encima de Brasil, que destina 160 mdd.

Así, la reforma plantea darle fortaleza al instituto y dotarlo de atribuciones en beneficio de la democracia participativa, además de un gran ahorro. Dejar de recibir enormes cantidades de dinero es lo que más duele a quienes se han enriquecido por formar parte de esta *burbuja dorada*.

Respaldar la Reforma Electoral significa acabar con el dispendio de una clase política, con funcionarios y magistrados acostumbrados a vivir del pueblo y darle la espalda a éste. Tenemos la obligación histórica de apoyar a nuestra patria y a quienes menos tienen, y eso sólo se construye asumiendo la responsabilidad de construir el cambio verdadero.

"El mismo estudio refiere que México es el país que más dinero público otorga a partidos políticos. En 2021, fueron 239 millones de dólares".